



人々が萎縮、移動に制約

フランスで大規模なテロが起きた。世界中が深刻な問題として受け止めている。たまたま会議でイスラムに来ているが、経由地のドイツの空港でも通常よりは大分厳しい荷物検査が行われている。米国発フランス行きの航空機が、爆発の危険を感じて緊急に着陸したというニュースも報じられている。

IS（イスラミックステート）が起こしている問題は、多くの側面を持っている。欧州に大量に流入する難民問題は、シリア情勢が原因となっている。そのシリアで

伊藤 元重 東大教授（国際経済学）

は、ロシアが支援するアサド政権と、欧米が支援する反政府勢力とのテロリスト集団であるイスラミックステートが、三つともえて対立を続けている。こうした問題の多くは経済と直接関係があるわけでない。

これまでテロが経済に及ぼす影響は、ロシアが支給するアサド政権と、自由な人や物の流れが前提となる。世界経済に大きな影響を及ぼすからだ。

こうした事態になつて思い出すのが、2001年の9・11のテロ事件だ。ニューヨークのワールドトレードセンターなどにテロリストが及ぶからだ。

INDIA・中国の総称であるBRI（BRICs）という言い方を広めたゴールドマンサックスのオニール氏は、かつて私に次のように言った。「テロ事件で世界経済に暗雲が垂れこ

かつたが、自分たちはそう考へなかつた。新疆国の成長に非常に期待が持てたからだ」と。

トが操縦した飛行機が突つ込まれてきたわけではなかつた。それが中東で起きている問題だったからだ。しかし、フランスでのテロが起きていたり、これが世界経済にたらず経済的影響について懸念する声が広がつてきている。歴史始まって以来の成長率を実現する事になる。その主役が、BRIの後、BRICsが演じた役割

影響についてそれほど深刻に語られてきたわけではなかつた。それが中東で起きている問題だったからだ。しかし、フランスでのテロ

トが操縦した飛行機が突つ込んで、大惨事を起こした。この事件の後、世界経済について悲観的な予想が広がつていった。

幸運的にはオニール氏の予想は

見事に当つた。では、今回ほど

が中東で起きている問題だったからだ。しかし、フランスでのテロが起きていたり、これが世界経済にたらず経済的影響について懸念する声が広がつてきている。歴史始まって以来の成長率を実現する事になる。その主役が、BRIの後、BRICsが演じた役割

が制約されるようになることになる。RICOsに代表される新興国や途上国である。ブラジル・ロシア・

INDIA・中国の総称であるBRIの後、世界経済は悪化するのだろうか、BRICsが世界経済を牽引する力ではなく、世界経済のリスク要因となつていていた。もともと

新興国リスクが大きい中で起きた大規模テロ事件。それだけに、テロが及ぼす世界経済への悪影響が懸念されるところだ。

幸いながら、これまでテロは米国本土を直接攻撃できていな

い。米国では震災回復が続き、当